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Jahresbericht des Präsident ai zuhanden der 
Hauptversammlung 2024 vom 8. November 2024 
 
Die Vermietungen und die Auslastung nähern sich wieder dem Stand von 2019. Dies zeigt, 
dass die beiden Häuser weiterhin einen hohen Stellenwert bei Gruppen und zunehmend 
auch Privatpersonen geniessen. Zudem konnte die Hauswart-Wohnung in Bergün seit 
längerem wieder ganzjährig vermietet werden. Im Jahr 2023 fand je ein 
Nachbarschaftstreffen statt. Die Teilnehmerzahl war sehr hoch. Dieser Anlass wird sehr 
geschätzt und hilft uns, Verständnis für die teilweisen herausfordernden Situationen mit 
unseren Mietern zu schaffen. 
Die Auswirkungen der aufgelaufenen Investitionen machen sicher je länger, desto mehr 
bemerkbar. In Andwil musste die Küche ersetzt erneuert werden. Diese Erneuerung fand im 
Winter 2024 statt.  
 
Der Verein besteht aus 20 Mitgliedern, die einen Mitgliederbeitrag bezahlen sowie den drei 
Gründerkantonalverbänden. Die Mitgliederzahl sink von Jahr zu Jahr. Der Sinn einer 
Mitgliedschaft wird vor allem von den Pfadiabteilungen nicht mehr gesehen, da sie den 
Mitgliederrabatt aufgrund der Gründerkantonalverbände auch so geniessen. 
 
Der Vorstand traf sich unregelmässig zu Sitzungen. Personell besteht der Vorstand aus vier 
Personen. Neben dem Schreibenden sind das Christine Schmid v/o Olivetti, Heinz 
Frischknecht v/o Fisch und Hubert Ledergerber v/o Hubi. Gemäss Statuten müsste der 
Vorstand auf fünf Personen bestehen.  
Das Thema «Überalterung» des Vorstandes rückt in den Vordergrund. Olivetti wie auch 
Fisch sind beide im Pensionsalter. Fisch managt die Vermietungen und schaut, dass die 
beiden Häuser im Schuss bleiben. Ein Austritt von ihm würde ein grosses Loch sowie 
grössere Probleme bei den Vermietungen mit sich bringen. Olivetti wollte bereits auf die 
letzte HV zurücktreten. Sie hat nochmals ein Jahr angehängt.  
 
Die Strategie und Ausrichtung des Vereins müssen sehr zeitnah geklärt und gelöst werden. 
Die Gefahr besteht, dass sonst der Betrieb nicht mehr sichergestellt werden kann.  
 
Der Schreibende stellt sich bei Bedarf für eine weitere Periode von einem Jahr zur 
Verfügung. 
 
Ich bedanke mich bei meinem Vorstandskollegen für die Mitarbeit und den 
Vereinsmitgliedern für das Vertrauen. 
 
St. Gallen, 8. November 2024 

 
Ivan Frommenwiler / Speedy 
Präsident ai / Kassier 
 
 
 
 
 
 


